
Protokoll der Tourismusausschusssitzung am 07.06.2022 

20:00 Uhr im Gasthaus Hilligenley 

Ende – 21:45 Uhr 

Anwesende: Malte Karau, Britta Johannsen, Nicole Möller 

Gäste 1 

Protokoll Alina Ciesielski 

 

Tagesordnung: 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit und der form-und fristgerechten Einladung 

2. Genehmigung des Protokolls vom 28.10.2021 

3. Tagestourismus 

4. Haushalt  

5. Prospekte und Veranstaltungen 

6. Verschiedenes 

7. Anfragen aus der Öffentlichkeit 

8. Organisationsangelegenheiten 

 

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit und der form-und fristgerechten Einladung 

Es wurde form – und fristgerecht eingeladen. Der Ausschuss ist nicht vollzählig anwesend, 

aber beschlussfähig.  

2. Genehmigung des Protokolls vom 28.10.2021 

Keine Einwände, das Protokoll wird genehmigt.  

3. Tagestourismus 

Der Wegfall der Rungholt ist auf Langeneß und Oland deutlich zu merken. Zudem sind auch 

die Nachwirkungen von Corona in Kombination mit der Inflation, den gestiegenen 

Dieselpreisen etc. deutlich zu merken. Es sind wenig Tagesgäste aktuell auf der Hallig, 

genauso wie Gruppen- und wenn, dann in deutlich reduzierter Gruppengröße. 

Zum einen sind die Preise der Schiffer und Wattwanderer mächtig angestiegen (40€ ab Föhr 

z.b.), zum anderen fehlt sowohl bei den Schiffern als auch bei den Dienstleistern Personal.  

Aktuell gibt es keine „glorreichen“ Ideen, wie man den sinkenden Zahlen entgegnen kann – 

sollte sich das auch im nächsten Jahr nicht erholen, besteht dort ein dringender Bedarf, 

etwas zu ändern – in welcher Form auch immer.  

   



4. Haushalt 

Duschen müssen 2023 dringend ausgetauscht werden – auch wäre es schön, wenn Beton – 

oder Holzplatten unter den Duschen wären, so dass man nicht mit den Füßen gleich wieder 

im Dreck steht. Für dieses Jahr sollen dringend noch fehlende und defekte Duschköpfe 

getauscht werden und Badestellen mit Watteinstieg mit Schläuchen an der Fußdusche 

ausgestattet werden. Für diese Stellen wäre eine Stiefelbürste in der Nebensaison ebenfalls 

schön, damit die Stiefel gereinigt werden können.  

Der Kauf eines 2. E-Mobils ist weiterhin Thema – Alina soll bei Frank Ketter nochmal 

nachfragen, wie es mit den aktuellen Lieferzeiten aussieht und ggf. über Autohäuser weitere 

Angebote für ein Leasing einholen.  

Wenn das Leasing des Zoes 2023 ausläuft, soll zu dem geklärt werden, ob dieser gekauft 

werden kann / sollte und welch Summe dafür im Haushalt veranschlagt werden muss.  

Aussichtsturm – in Stand setzen – abwarten, was bei der jetzigen Beurteilung durch die 

Bauverwaltung raus kommt, sonst ggf. in den HH 2023 mit aufnehmen.  

 

5. Prospekte und Veranstaltungen 

 In den Veranstaltungskalender soll der Hinweis auftauchen, dass die Ausstellung auf 

Rixwarf geschlossen und der Aussichtsturm aktuell gesperrt ist.  

 

 Ggf. soll der Flyer zur Bebauung von Treuberg aktualisiert werden, wenn wieder „was 

passiert“.  

 

 Bzgl. des Warftfestes soll zeitnah Rücksprache mit den Oländern und dem LKN 

zwecks Ablauf gehalten werden, da es aktuell wohl zu Unstimmigkeiten seitens der 

Oländer zu diesem Tag gekommen ist. Alina wird sich mit Claudia in Verbindung 

setzen, ggf. werden Malte und Alina auch nochmal zu einer Besprechung nach Oland 

fahren.  

 

 der neue Flyer muss nachgedruckt werden – wichtige Änderungen sollen erfolgen, 

alles andere gleich bleiben, da erstmal nur eine kleine Anzahl gedruckt wird, da zu 

erwarten ist, dass mit der Fertigstellung von Treuberg der Flyer eh wieder neu 

aufgelegt werden muss 

 

 Für die Flaschenpost sollen Ideen für ein FAQ gesammelt werden – dies werden wir 

auf der nächsten Sitzung nochmal zusammen erarbeiten. Nicole schickt Alina einen 

Ordner dazu zu, der schon viele solche Fragen gesammelt enthält.  

Wenn dies fertig ist, soll es auch auf der Homepage veröffentlicht werden.  

 

 der Ort für das Halligfrühstück steht noch nicht fest – der Hafen wie letztes Mal 

scheint aber aufgrund der Toilettenlage am geeigneten. Kirche bzw. Sportplatz wären 

auch denkbar.  



 weitere Themen für die Flaschenpost könnten 23/24 der Schneewinter 78/79 sein 

sowie das 90 jährige Jubiläum der Oländer Feuerwehr sein.  

 der Sturmflutpfahl soll um Zeynep aktualisiert werden 

 

 

6. Verschiedenes  und Anfragen aus der Öffentlichkeit 

 es wird gefragt, wann die Führungen im Museum wieder starten, da viele Gäste dies 

nachfragen – dies soll intern zeitnah geklärt werden  

 

 Es wird gefragt, ob man auf der Homepage und ggf. in Form von Aufstellern für das 

Trinkwasser werben kann, so dass Gäste nicht immer so viel Plastik verschwenden, 

um stilles Wasser mit zur Hallig zu nehmen  

 

 es wird um die Aktualisierung der Protokolle auf der Homepage gebeten 

 

 Es wurde um Zahlen aus dem Tourismusbüro bzgl der Buchungen gebeten: 

2019 – 172 Buchungen – davon 120 online 

2020 -  163 Buchungen – davon 117 online 

2021 – 93 Buchungen – davon 66 online 

2022 (01.06.) – 111 Buchungen – davon 84 online 

 

Im Schnitt zu dem ca. 200 Prospektanfragen im Jahr über das Internet. 

 

 

 

  

 

 

Malte Karau        Alina Ciesielski 

Vorsitzender, Tourismusausschuss                  Protokoll 

 

 

 

 

 

 



8. Organisationsangelegenheiten 

- unter Ausschluss der Öffentlichkeit -  

 


